



135^{ème} Edition PELERINAGE MARIAL DE POPONGUINE 2023

DOSSIER DE PRESSE

LE COMMUNIQUE DE PRESSE	2
UNE MEDITATION SUR LE THEME DU PELERINAGE	3
EXPLICATION DU LOGO	6
HISTORIQUE DE POPONGUINE COMME TERRE DE PÈLERINAGE	7
BIOGRAPHIE DE MGR PAUL ABEL MAMBA, Evêque de Tambacounda	9
PRESENATION DU DIOCESSE DE TAMBACOUNDA.....	11
LE NOMBRE DE MARCHEURS PAR FOYERS	15

LE COMMUNIQUE DE PRESSE

Les fidèles catholiques du Sénégal et de la Sous-Région s'apprêtent à la célébration de la 135ème édition du pèlerinage marial de Poponguine, du 27 au 29 mai, sur le thème « Comment m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? » (Lc 1, 39-45). Le Diocèse de Tambacounda sera à l'honneur de la célébration de la messe solennelle du 29 mai, présidée par Son Excellence Mgr Paul Abel Mamba, Evêque de Tambacounda avec l'accompagnement de la coordination des Chorales du dit Diocèse.

Les 27, 28 et 29 mai 2023, le Sanctuaire Marial de Poponguine sera le lieu de convergence de la Communauté catholique du Sénégal et de la Sous-région pour se retrouver au pied de Notre Dame de la Délivrande de Poponguine vénérer Marie notre mère.

Les pèlerins, qui viendront des 7 diocèses du Sénégal, de la Gambie, de la Mauritanie et du Mali, seront donc invités en cette 135ème Edition de Poponguine 2023 à prier, à méditer et à exalter Marie, Notre Dame de la Délivrande, à travers le thème « Comment m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? ».

Le Comité d'organisation, en dépit des travaux en cours de construction du nouveau sanctuaire et ses accessoires, met en place plusieurs dispositions pratiques qui permettront aux fidèles de vivre cette démarche de foi dans les meilleures conditions et à la presse d'assurer convenablement la couverture médiatique de l'événement.

A l'instar des éditions précédentes, les accréditations de la Presse se feront en ligne à partir de lien <https://pelerinagepoponguine.org/accreditation/>

Le dossier de Presse, l'homélie de la messe solennelle et les discours et autres informations relatives à la cérémonie officielle de la 135ème édition du pèlerinage marial de Poponguine, seront également mis à la disposition des journalistes sur le site indiqué.

Contacts Presse

- Maty Edwige NTAB : 77 560 26 97 / Email : ntabedwige311@gmail.com
- Berth KAMARA : 77 564 16 96 / Email : berthediakher@gmail.com
- Joseph Bernard Coly: 77 564 25 35 / Email: joberco@gmail.com
- Ambroise Bassene : 77 921 23 67 / Email : basseneambroise@gmail.com

Comment m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi » (Lc 1, 43)

C'est l'exclamation de la Mère de Jean le Baptiste que l'Eglise du Sénégal, pour nourrir la dévotion de ses enfants, s'est inspirée pour accompagner le pèlerinage marial de cette année, la 135ème édition. Un tel choix des paroles d'Élisabeth comme thème a de quoi susciter non seulement l'admiration chez le fidèle chrétien catholique mais aussi une interrogation dans son rapport de foi avec la mère de Dieu. En effet, si le pèlerinage est une occasion pour tous les chrétiens de tous les âges de chanter des louanges à la Vierge avec amour et foi vivante, il n'en demeure pas moins que celle-ci semble être réservée à une seule catégorie de fidèle laïc : les mamans.

Pourtant l'exclamation d'Élisabeth précédée par le tressaillement d'allégresse de son enfant en son sein constitue comme une sorte d'annonce merveilleuse de la maternité universelle de Marie indiquant que tous les hommes, peu importe leur âge, devraient l'accueillir avec joie et se laisser visiter par elle. N'est-il pas vrai d'ailleurs qu'en entrant dans le monde, Jésus se laisse offrir par Marie aux hommes et en y sortant il offre aux hommes sa Mère ?

À la visitation comme à la croix, Marie apparaît comme celle qui peut nous non seulement nous orienter vers Jésus mais aussi celle qui peut nous conduire à lui. On pourrait comprendre alors aisément la joie qui habite Élisabeth lorsque la Vierge, comme un Tabernacle vivant, pénètre dans sa demeure. Marie est toujours prompt à envelopper de son amour les disciples de son fils et de se mettre à leur service. Saint Ambroise commentant la visitation écrivait « Dès qu'elle a appris que sa cousine aussi était enceinte, non par manque de foi en la prophétie de l'ange, non par incertitude de cette annonce, ni par doute sur le fait, mais dans l'allégresse de son désir pour remplir un pieux devoir, dans l'empressement de la joie, Marie se dirigea vers les montagnes. Désormais remplie de Dieu, pouvait-elle ne pas s'élever en hâte vers les hauteurs ? Les lents calculs sont étrangers à la grâce de l'Esprit Saint ».

A tous les hommes alors, il appartient, à l'instar d'Élisabeth et de son enfant à l'occasion de la visitation et de l'apôtre Jean debout au pied de la croix d'accueillir Marie chez soi. En se laissant visiter par la Mère de Dieu, l'homme se dispose à apprendre d'elle pour mieux connaître et suivre notre Seigneur Jésus-Christ. Il faut dire que « la Bienheureuse Vierge Marie continue d'occuper « la première place » dans le Peuple de Dieu. Son pèlerinage de foi exceptionnel représente une référence constante pour l'Eglise, pour chacun individuellement

et pour la communauté, pour les peuples et pour les nations et, en un sens, pour l'humanité entière. » (Redemptoris Mater n°6).

Le pèlerinage marial de cette année doit par conséquent être une occasion pour chaque disciple du Christ de repenser sa relation avec la Mère de Dieu pour pouvoir imiter ses vertus et profiter de ses innombrables grâces.

Pour ce faire, il faudrait que le catholique ne se laisse plus berner par des discours et arguments fallacieux prétextant que prier la Vierge Marie c'est la mettre en concurrence avec le Christ, ou que Marie constitue comme une sorte de rideau de fer qui nous empêche de nous approcher de Jésus. La joie d'Élisabeth lorsque Marie franchit la porte de sa maison exprime d'ailleurs, et de la manière la plus belle, la place de médiatrice qu'occupe celle qui porte en son sein le Verbe de Dieu et qui depuis son fi at désire intensément l'offrir à l'humanité.

Ce qui est sûr et certain, la foi catholique est christocentrique (c'est à- dire qu'il a Jésus-Christ à son centre), et lorsqu'elle nous invite à nous tourner vers la Vierge Marie, c'est pour nous permettre d'accéder plus facilement à son Fils. Il n'y a point de concurrence dans la relation qui unit Jésus à sa mère. C'est une joie pour toute l'Église d'avoir Marie comme Mère et lorsqu'un catholique la rejette ou la néglige, il se fait un orphelin spirituel. Autant dire que nul ne peut se prétendre vraiment frère ou sœur de Jésus, s'il ne peut accueillir en son cœur la Mère de ce dernier car « la Mère du Rédempteur a une place bien définie dans le plan du salut, parce que, « quand vint la plénitude du temps, Dieu envoya son Fils, né d'une femme, né sujet de la Loi, afin de racheter les sujets de la Loi, afin de nous conférer l'adoption filiale. Et la preuve que vous êtes des fils, c'est que Dieu a envoyé dans nos cœurs l'Esprit de son Fils qui crie : Abba, Père ! » (Ga 4, 4-6). » (Redemptoris Mater, n°1).

Eu égard à tout cela, on peut se convaincre alors que quand la Vierge Marie, "pèlerine de l'amour", vient nous visiter, elle nous aide à mieux mûrir notre démarche spirituelle et à enraciner notre foi en son Fils, Jésus. A son école, il nous est beaucoup plus facile de vivre authentiquement les vertus théologiques. Encore faudrait-il ajouter, que la Mère de Dieu ne vient pas à notre rencontre pour uniquement nous indiquer le chemin à suivre pour plaire au Seigneur mais plaide en notre faveur pour que Dieu fasse des merveilles dans notre vie. L'exemple le plus éloquent qui nous est donné est l'épisode des noces de Cana. Alors que le vin était fini et que la situation risquait de mettre les mariés mal à l'aise, Marie, de par son intervention, les sauve.

La leçon que nous pouvons en tirer est que dans les moments joyeux comme les plus sombres de notre vie, la Vierge est sensible à notre situation et ne cesse

d'intercéder auprès de son Fils et de notre Frère Aîné, Jésus-Christ. Tant qu'il y aura des hommes sur cette terre qui comptent sur elle et sur son cœur maternel, elle ne se lassera point de les visiter et de leur porter le Christ.

Par conséquent, il s'agira pour le chrétien catholique d'essayer de faire une relecture de la vie de Marie mais plus encore de savoir réciter avec joie la prière de l'Ave Maria, inspirée par une salutation angélique (Ange Gabriel) et une acclamation humaine (Élisabeth).

Ce n'est qu'ainsi qu'il pourra profiter pleinement de la visite de la Vierge Marie dans son cœur pour enfin s'ébahir en reprenant joyeusement l'exclamation d'Élisabeth. Et dans cette disposition, il pourra :

- Professer Marie comme Mère de Dieu,
- Se laisser guider par la foi et l'amour de Dieu
- Imiter l'humilité de Marie.

Enfin, le chrétien sénégalais pourrait imiter aussi la démarche de Marie qui part à la rencontre d'Élisabeth et celle d'Élisabeth qui accueille la Vierge. C'est là la belle conjugaison de la culture du « **donner et du recevoir** », du « **visiter et se laisser visiter** ». Il s'agit :

Comme Marie de visiter les autres pour leur apporter Jésus à travers les diverses oeuvres sociales.

Et comme Élisabeth de se laisser visiter humblement pour accueillir des autres l'aide dont on a besoin pour notre croissance spirituelle ou humaine.

Abbé Didier Bayel DANFA

Vicaire à la paroisse Notre-Dame de la purification de Joal

EXPLICATION DU LOGO



Le Comité National d'Organisation du Pèlerinage marial de Poonguine conçoit chaque année un logo en relation avec le thème choisi. Pour la 135^e édition du pèlerinage marial de Poonguine le présent logo a été créé pour aider à mieux faire connaître et comprendre le sens du thème de ladite édition.

Le logo de l'édition 2023 du pèlerinage marial de Poonguine a été inspiré par le thème proposé par les évêques de la conférence épiscopale du Sénégal, de la Mauritanie et du Cap Vert.

Couleurs

- Marron : couleur naturelle du bois de la croix
- Bleu : couleur mariale
- Rouge : couleur assignée au Saint Esprit qui remplit Elisabeth à l'entente de la voix de Marie.

Symboles

- Les deux personnages représentent Marie et Elisabeth qui se rencontrent
- Auréole : représentation de l'Esprit Saint qui remplit Marie et la conduit vers Elisabeth
- La Croix : symbole de la présence du Christ
- Le thème en forme curviligne : donne au logo une dimension circulaire (cercle) qui renvoie à l'unité et la perfection

HISTORIQUE DE POPONGUINE COMME TERRE DE PÈLERINAGE

Le mardi de Pentecôte, 22 mai de l'année 1888, ils étaient 200 pèlerins. Aujourd'hui, ils avoisinent les 100.000. Des décennies ont passé, et *le minuscule grain jeté en terre est devenu un grand arbre*¹. "... C'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux"²



L'éclat actuel du rendez-vous annuel, à Poponguine, est le produit d'un long parcours de foi. Sur plus d'un siècle (131 ans, plus précisément), sous l'ombre de la Vierge Marie, l'Eglise au Sénégal marche sur un chemin fait d'effort et de prière. Avec le temps, quelques représentativités d'Eglises sœurs se sont joint à la dynamique spirituelle et fraternelle qui s'exprime et se partage dans le périmètre du Sanctuaire Notre Dame de la Délivrante de Poponguine.

Des figures pionnières et des faits saillants ont marqué l'évolution du Pèlerinage National. Entre autres, il est bon de se souvenir de :

- Père Joseph STRUB : en 1885, il a foulé le sol de Poponguine sur mandat de Monseigneur RIEHL ;
- Monseigneur PICCARDA : en 1987, il fait le choix du site pittoresque

devant accueillir le pèlerinage dont il est le fondateur ;

- Père AMAUN : le 21 avril 1888, il conduit la toute première marche pèlerinage vers Poponguine. Un peu moins d'un siècle après, en 1981, cette intuition revit en Pierre Faye ;
- Julien JOUGA : en 1988, il compose un sublime chant, à l'occasion du centenaire du pèlerinage ;
- Pape Jean Paul II : le 21 février 1992, il visite le Sénégal. Il révèle au pays hôte sa vocation d'artisan du dialogue islamo- chrétien et de trait d'union entre l'Afrique blanche et l'Afrique noire. L'Eglise paroissiale sise au sanctuaire est élevée au rang de Basilique mineure ;

Pour, d'un sanctuaire de 15000 places, nous évoluons vers une capacité de 65000. Cela répond aux exigences de nouvelles configurations d'ordre infrastructurel et démographique. Aujourd'hui et dans les âges à venir, les fidèles du Christ au Sénégal vénèrent, dans la ferveur, celle qui, dès le commencement, fut annoncée par Dieu, dans le protoévangile, comme devant broyer la tête du serpent : "*Ipsa conteret caput tuum*".³ Daigne Notre Dame de la Délivrance intercéder pour nous délivrer du triangle de l'esclavage du péché et nous attirer vers celui de la liberté que produit *la grâce et la vérité*.

« Rien n'est impossible à Dieu » (Luc 1,37)



Son Excellence Mgr Paul Abel Mamba est né le 05 décembre 1960 à Nialou, un quartier du village de Cabrousse situé le Département d'Oussouye, Région de Ziguinchor.

Il a principalement suivi ses cursus scolaires et académiques au pré-séminaire de Nyassia, au Petit Séminaire Saint-Louis, au Moyen Séminaire Notre Dame, au Grand Séminaire de Djibélor à Ziguinchor et au Grand Séminaire Libermann de Sébikhotane, à Dakar.

Il est ordonné prêtre le 08 avril 1988 dans son village natal de Cabrousse. Il sert dans son Diocèse pendant trois ans comme professeur d'Histoire et Géographie au Petit Séminaire Saint-Louis.

Il occupera aussi les fonctions d'économe au moyen Séminaire Notre Dame de Ziguinchor.

Il est envoyé en mission en 1991 dans le diocèse de Tambacounda jusqu'en 2006 quinze ans durant où il a occupé les fonctions de Directeur du Petit et Moyen Séminaire Hyacinthe THIANDOUM de 1991 à 1993. Il a assumé les fonctions d'économe diocésain de 1995 à 2004 et de Responsable de la Caritas diocésaine de 2004 à 2006.

En 2006, il a pris une année sabbatique d'étude au centre Sèvre à Paris.

De retour à Ziguinchor, Mgr Paul Abel occupera le poste de Vicaire à la Paroisse des Martyrs de l'Ouganda de Colobane de 2007 à 2008. Il occupera aussi les charges de Vicaire Général chargé du temporel et de l'action sociale de 2007 à 2010 avant d'être nommé Administrateur de la Paroisse des Martyrs de l'Ouganda de Colobane (Ziguinchor). Le 27 juillet 2010, il est nommé administrateur du Diocèse de Ziguinchor.

Moins de deux ans après, il devient Evêque de Ziguinchor le 21 avril 2012 avec comme devise : « *Rien n'est impossible à Dieu* » (Luc 1,37).

Mgr Paul Abel occupe les fonctions de Président du Comité interdiocésain national des Pèlerinages Catholiques en Terre Sainte en remplacement de son Excellence Mgr Benjamin NDIAYE, Archevêque de Dakar.

Le jeudi 4 novembre 2021, l'ancien Evêque de Ziguinchor est nommé par le Pape François, Evêque de Tambacounda au Sénégal oriental terre qui ne lui sera pas inconnu et va succéder à Mgr Jean-Noël Diouf dont la démission pour raison de santé a été acceptée par le Pape François le 05 août 2017.

Il est installé dans son nouveau Diocèse le 06 février 2022 par son Excellence Mgr Michael W. BANACH, Nonce Apostolique au Sénégal.

Dans le diocèse de Ziguinchor, en proie à une crise vieille de plus de trois décennies, il n'a cessé d'appeler les parties impliquées (État et Mouvement des forces démocratiques de Casamance) à discuter pour trouver une paix durable.

en Diocèse. Tambacounda devenait ainsi le 6^e Diocèse du pays. Mgr Jean-Noël DIOUF est le premier Evêque dudit Diocèse. Dès son arrivée, le nouveau pasteur fait un diagnostic de la pastorale diocésaine pour dégager les besoins, les défis et les priorités de l'Eglise particulière qui est à Tambacounda. Dans son introduction à ce diagnostic, l'Evêque s'exprimait ainsi : « *Notre objectif commun à long terme, c'est bien d'enraciner l'Evangile dans le cœur de chaque* ».

A l'occasion de la célébration des 10 ans d'existence du Diocèse, un synode a été tenu du 14 novembre 1999 au 30 novembre 2003.

Ce synode nous a permis de faire une halte en vue d'une évaluation et d'une nouvelle prise de conscience de notre mission.

En 2014 toutes les forces vives de la Famille diocésaine de Tambacounda se mobilisaient pour célébrer le Jubilé des 25 ans d'existence du Diocèse. A ce grand événement jubilaire, nous portions aussi à l'autel du Seigneur, les 25 ans d'épiscopat de notre Evêque ordonné le 12 novembre 1989.

Après vingt-huit (28) ans de service à la tête de ce vaste diocèse qui couvre les régions administratives de Tambacounda et de Kédougou, Mgr Jean-Noël DIOUF est admis à la retraite.

Suite à la démission de son Excellence Mgr Jean-Noël DIOUF, le 05 août 2017, le Pape François nomme Mgr Jean-Pierre BASSENE, Evêque de Kolda, Administrateur Apostolique de Tambacounda.

Dès le début de l'année pastorale 2017-2018, Mgr BASSENE prend contact avec l'ensemble du Diocèse en entreprenant des visites pastorales de toutes les paroisses et des communautés chrétiennes.

Ces visites qui ont permis à l'Evêque de découvrir les richesses, les faiblesses, les besoins immenses et pressants du Diocèse ont conduit à faire les états généraux du Diocèse qui ont porté sur les principaux points de la pastorale diocésaine : Evangélisation et Formation ; Pastorale sociale ; Vie spirituelle ; Liturgie ; Catéchèse et Sacrements ; Apostolats des Laïcs ; Vocations et Relations en Eglise ; Vie matérielle et financière ; Moyens de Communication sociale ; Dialogue inter-religieux.

Les résultats de ces assises n'attendent qu'à être exploités pour la croissance du Diocèse. Durant quatre ans et cinq mois, Mgr BASSENE a administré le Diocèse jusqu'à ce jour où il passe le flambeau de l'évangélisation à Mgr Paul Abel MAMBA.

Le Diocèse de Tambacounda dont Mgr Paul Abel MAMBA est devenu le deuxième évêque s'étend sur les régions administratives de Tambacounda et de Kédougou, avec une superficie de (59.602km²) compte environ 14.000 fidèles soit 1,7% de la population totale estimée à (757.829 habitants). Nous comptons trois doyennés et 09 paroisses :

Les doyennés :

- Le doyenné du Centre
- Le doyenné Ouest
- Le doyenné du Sud-Est

Les Paroisses :

- Cathédrale Marie Reine de l'Univers (02/07/1954)
- Saint Joseph de Kédougou (1957)
- Notre Dame de l'Espérance de Koumpentoum (1973)
- Saint Augustin de Goudiry (1974)
- Saint Jean Baptiste de Salémata (1979)
- Saint Pierre Claver (17 /07/1983)
- Saint François Xavier de Nguenn (1984)
- Saint Clément (1987)
- Saint André de Koussanar (2003)

A noter que la Paroisse de Toumania ouverte en 1996 a été fermée en 2008.

Le personnel missionnaire déployé dans ce champ pastoral, estimé à 24 prêtres (diocésains et missionnaires) et 30 religieuses est constitué par le clergé autochtone et les Congrégations missionnaires suivantes :

- Les missionnaires du Sacré-Cœur d'Issoudun (1957)
- Les Sœurs de St-Joseph d'Annecy (1960)
- Les Pères du Saint-Esprit (1970)

- Les Sœurs Spiritaines (1972 - 1985)
- Les Frères de Saint Gabriel (1974 - 1999)
- Les Filles du Saint-Cœur de Marie (1975)
- Les Sœurs Franciscaines Missionnaires de Marie (1980)
- Les Pères Salésiens (1981)
- Les Oblats de Marie Immaculée (OMI1982)
- Les Pères Jésuites (1983)
- Les Sœurs de Saint Joseph de Champagnole (1984 - 1996)
- Les Filles du Christ Roi (1992 - 2014)
- Les Sœurs de la Présentation de Marie (1999)

Cette brève présentation dont l'objectif est de donner un aperçu sur le diocèse de Tambacounda, nous permet d'affirmer que la graine de l'Évangile semée au Sénégal Oriental depuis plus de 50 ans et dont le soin a été confié tour à tour à Mgr Caillot, Mgr Pierre SAGNA, Mgr Jean-Noël DIOUF, Mgr Jean-Pierre BASSENE et aujourd'hui, à Mgr Paul MAMBA a connu toutes les péripéties que doit rencontrer une plante pour donner du fruit en son temps.

A la lumière de ce qui précède, il semble aisé de constater que la mission est une continuité comme démontre fort bien l'apôtre Paul dans la première Épître aux chrétiens de Corinthe « *Qu'est-ce donc qu'Apollos, et qu'est-ce que Paul ? Des serviteurs, par le moyen desquels vous avez cru, selon que le Seigneur l'a donné à chacun. J'ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu a fait croître, en sorte que ce n'est pas celui qui plante qui est quelque chose, ni celui qui arrose, mais Dieu qui fait croître* » (1Co 3, 5-7).

A l'instar des disciples qui ont successivement annoncé la Bonne Nouvelle aux premières communautés, plusieurs témoins de l'Évangile se sont relayés et ont donné forme à notre Église locale.

Puisse le Seigneur nous donner, quelles que soient les circonstances de lieu et de temps, la force et la joie de « toujours rendre raison de l'espérance qui nous habite ». (1 P3, 15)

LE NOMBRE DE MARCHEURS PAR FOYERS

Foyers de marche	Nombre de marcheurs
CICOMAP (Diocèse de Dakar)	18200
Ziguinchor	460
Thiès / St Louis	1737
DOSIPEC (Doyennés Sine et Petite côte)	4650
Kaolack	1560
Kolda	250
Tamba	315

Tableau des célébrations et des intervenants Poponguine 2023
 « Comment m'est-il donné que vienne à moi la Mère de mon Seigneur ? » (Luc 1, 43)

DATES	LIEUX	CELEBRATIONS	HEURES	CIBLES	INTERVENANTS	ANIMATEURS
SAMEDI 27-Mai	Tente de la rencontre	Messe + exposition du saint sacrement	18h	Pèlerins	RECTEUR SANCTUAIRE	SERVITEURS
	Foyers de marches	Messe des marcheurs	18h 30	Marcheurs	LES AUMONIERES	MARCHEURS
	<i>Tente de la rencontre</i>	Veillée des scouts et guides	22h	Scouts et guides	Abbé Joe Die Sanou FAYE(Aumônier)	SCOUTS & GUIDES
DIMANCHE 28-Mai	Basilique	Messe des organisateurs	7h	Organisateurs	Père Paul MANDIKA DDO adjoint	SERVITEURS
	Sanctuaire	Prière	9h	Pèlerins	Sœurs de la Présentation de Marie	Sœurs de la Présentation de Marie
	Sanctuaire	<u>Messe pentecôte</u>	10h	Pèlerins	Abbé Gérard Marie DIENE (VG)	CHORALE DE POPONGUINE
	<i>Sanctuaire</i>	Messe des mouvements	13h	Mouvements en foulard	Abbé Ernest THIAW (Kaolack)	MOUVEMENTS EN FOULARD
	Basilique	Méditation du chapelet	13h	Pèlerins	LEGION DE MARIE/ Curia	Légion de Marie
	Sanctuaire	Accueil des marcheurs	15h	Marcheurs	EVEQUES & DDO	SERVITEURS
	Sanctuaire	<u>Veillée de prière</u> + enseignement sur le thème	21h	Pèlerins	Père Clément NIAKH OMI	COMMISSION LITURGIE
	Sanctuaire	<u>Messe pèlerinage</u>	22h	Pèlerins	Abbé Alfred Waly SARR (Dakar)	CHORALES DOYENNE DE RUFISQUE
LUNDI 29-Mai	Basilique	Nuit d'adoration	01h	Pèlerins	COMMUNAUTE ARBRE DE VIE DIVINE	COMMUNAUTE ARBRE DE VIE DIVINE
	<i>Sanctuaire</i>	<u>Messe pèlerinage</u>	06h	Pèlerins	Père Alex Junior MARCELLUS	JEUN' ESPERANCE
	<i>Nouveau sanctuaire</i>	Prière	09h	Pèlerins	Sœurs Ursulines	Sr Ursulines
	<i>Nouveau sanctuaire</i>	Messe solennelle	10h	Pèlerins	MGR PAUL ABEL MAMBA DIATTA	CHORALES DIOCESE DE TAMBA
	Basilique	Méditation du chapelet	13h	Pèlerins	LEGION DE MARIE/ Curia	Légion de Marie
	<i>Nouveau sanctuaire</i>	Salut au saint sacrement + vêpres	15h	Pèlerins	Sr Immaculée Conception de Castres	Sr Immaculée Conception de Castres
MARDI 30-Mai	Basilique	Messe	7h	Délégations étrangères CASAMANÇAIS - KOLDOIS	PRETRE GAMBIEN	PELERINS ETRANGERS